



15/07/2025

## **GUERRA EN UCRANIA**

### **Trump negocia con aliados de la OTAN para armar a Ucrania y advierte a Rusia de severas sanciones.**

El presidente estadounidense afirmaba ayer haber sellado un acuerdo con sus aliados de la OTAN que permitirá el envío de armas a gran escala a Ucrania, incluyendo misiles Patriot, y advirtió a Rusia que se enfrentará a severas sanciones si Moscú no firma la paz en un plazo de 50 días. Tras una reunión con el secretario general de la OTAN, Mark Rutte, Trump afirmó haber llegado a un “gran acuerdo”, según el cual se comprarán miles de millones de dólares en equipo militar a EEUU, que se destinará a la OTAN y se distribuirá rápidamente en el campo de batalla. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

### **Kiev celebra el acuerdo de armas con EEUU mientras Moscú desestima la amenaza de sanciones de Trump.**

Los políticos en Kiev recibían de buen grado ayer el anuncio de Donald Trump de que se enviarán miles de millones de dólares en equipo militar estadounidense a Ucrania, mientras que los responsables en Moscú desestimaban su amenaza de sanciones contra Rusia como mera palabrería. [THE GUARDIAN](#)

### **Rusia sigue dispuesta a negociar tras las declaraciones de Trump, afirma el Kremlin**

El Kremlin afirmaba este martes que sigue dispuesto a negociar con Ucrania, aunque también señaló que necesita tiempo para responder a las “serias” declaraciones del presidente estadounidense, Donald Trump, quien daba a Rusia 50 días para poner fin al conflicto o enfrentarse a severas sanciones y prometió importantes entregas de armas a Kiev a través de la OTAN. [LE FIGARO](#)

### **Tras el acuerdo de Trump, la suerte de Ucrania depende de la rapidez con la que la OTAN pueda entregar las armas.**

La decisión del presidente Trump de vender sistemas de defensa aérea *Patriot* y otras armas para Ucrania podría proporcionar un impulso muy necesario a Kiev en su guerra contra Rusia, pero las preguntas cruciales son cuánto tiempo tardará en llegar el nuevo armamento a Ucrania y en qué cantidad. [THE WALL STREET JOURNAL](#)



15/07/2025

### **Después de las duras declaraciones de Trump sobre Rusia, hay dudas y faltan detalles.**

El nuevo plan del presidente Trump de enviar armas a Ucrania y su amenaza simultánea de severas sanciones a los socios comerciales de Rusia reflejan un cambio drástico en su postura sobre la guerra, pero responsables del Pentágono afirman que los detalles aún se estaban ultimando, y los expertos dudan de la amenaza de Trump de imponer enormes aranceles a los socios comerciales rusos. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

### **El vago anuncio de Trump sobre armas en Ucrania marca un giro radical.**

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre el desencanto del presidente estadounidense con Vladimir Putin, tras los continuos bombardeos rusos sobre Kiev y otras grandes ciudades que lo llevaron a reconsiderar su postura.

### **Donald Trump le preguntó a Volodymyr Zelensky si Ucrania podría atacar Moscú, según personas informadas sobre la llamada.**

El presidente Donald Trump ha alentado en privado a Ucrania a intensificar los ataques profundos en territorio ruso, llegando incluso a preguntarle a Volodymyr Zelensky si podría atacar Moscú si EEUU le proporcionaba armas de largo alcance, según personas informadas sobre la conversación que tuvo lugar durante la llamada del 4 de julio entre los líderes estadounidense y ucraniano, y que marca un cambio radical respecto a la postura previa de Trump sobre la guerra de Rusia y su promesa de campaña de poner fin a la participación estadounidense en conflictos extranjeros. [FINANCIAL TIMES](#)

### **Dieciséis heridos en un ataque con drones perpetrado por Kiev en Rusia, según las autoridades locales.**

Un ataque de drones ucranianos en una ciudad del oeste de Rusia ha causado 16 heridos, según informaban las autoridades regionales este martes, mientras el ministerio de defensa ruso afirmaba haber derribado 55 de los dispositivos durante la noche. [LE FIGARO](#)

### **Zelensky anuncia un plan para una importante reestructuración del gobierno en Ucrania.**

El presidente ucraniano anunciaba ayer que pretende reemplazar al primer ministro, en una importante reestructuración del gobierno que se produce en medio de reveses en el campo de batalla y un clima de descontento en el país. Zelensky anunciaba en una publicación de Facebook que nombrará a Yulia Svyrydenko, que actualmente desempeña el cargo de viceprimera ministra y tuvo un papel destacado en la negociación de un acuerdo sobre recursos naturales con la administración Trump. Asimismo, Zelensky quiere nombrar al primer



15/07/2025

ministro saliente Shmygal como ministro de defensa. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

**Por otro lado, Xi Jinping afirma que China y Rusia deben reforzar su apoyo mutuo.**

El presidente chino declaraba este martes al ministro de exteriores ruso, Sergei Lavrov, que China y Rusia deben “reforzar su apoyo mutuo en foros multilaterales”. Como aliado diplomático y económico clave de Rusia, China nunca ha denunciado el ataque ruso contra Ucrania, que continúa desde febrero de 2022, ni ha pedido la retirada de las tropas rusas. Sin embargo, Pekín exige regularmente el fin de los combates, al tiempo que acusa a los partidarios de Kiev de alimentar el conflicto armando al ejército ucraniano para repeler a las fuerzas rusas. [LE FIGARO](#)

**“Trump envía un nuevo mensaje a Putin”**

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el endurecimiento de la postura del presidente Trump con más armas para Ucrania.

## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-EUROPA (FRANCIA)**

**Macron presiona a la oposición sobre el presupuesto de defensa.**

Durante su discurso ante las fuerzas armadas el pasado domingo, el presidente francés apelaba a los parlamentarios a actuar con responsabilidad y a no censurar el presupuesto de 2026 este otoño. [LE MONDE](#)

**La cooperación en defensa entre Francia y Australia se ha “reanudado” tras el desaire de los submarinos, según afirma el embajador francés.**

El embajador francés en Australia declaraba el pasado domingo que la cooperación en defensa entre Francia y Australia se ha reanudado tras el desaire por la cancelación del gigantesco contrato de submarinos franceses en 2021. El diplomático francés aseguraba que la colaboración se encuentra ahora en un excelente nivel en materia de defensa y seguridad. [LE FIGARO](#)

### **-ASIA PACÍFICO (AUSTRALIA – TAIWÁN – JAPÓN)**

**Xi afirma que Australia y China deben trabajar juntos “inquebrantablemente” a pesar de la inestabilidad global.**

Xi Jinping le ha dicho a Anthony Albanese que la turbulencia geopolítica y la creciente guerra comercial de Donald Trump no deben afectar la recién alcanzada estabilidad entre China y Australia, afirmando que ambos países deben mantener una cooperación inquebrantable. El primer ministro australiano se reunía con el presidente chino este martes por segunda vez en Pekín,



15/07/2025

prometiando encontrar puntos en común a pesar de las diferencias en temas delicados como la propiedad del Puerto de Darwin y la presión estadounidense sobre el futuro de Taiwán. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)

### **El ejército de Taiwán lleva los preparativos para la invasión china a las puertas de los civiles.**

Las fuerzas armadas de Taiwán han llevado a cabo este año el ejercicio anual de entrenamiento “Han Kuang” a las puertas de la población civil, como parte de los esfuerzos para prepararse mejor ante las realidades que se producirían tras un temido ataque chino y concienciar a la población sobre las consecuencias de dicha crisis. [FINANCIAL TIMES](#)

### **“Un desafío estratégico sin precedentes”: Japón expresa su alarma ante la escalada militar china en su Libro Blanco de Defensa.**

Japón advertía este martes contra la intensificación de las actividades militares de China alrededor de su territorio, considerando en su Libro Blanco de Defensa anual que estas maniobras “podrían afectar seriamente” su seguridad nacional. [LE FIGARO](#)

### **ORIENTE MEDIO: GUERRA ISRAEL-GAZA – SIRIA - IRÁN**

#### **El plan para desplazar indefinidamente a los palestinos amenaza con hacer descarrilar la tregua en Gaza.**

La reciente propuesta promovida por el ministerio de defensa israelí de obligar gran parte de la población de Gaza a refugiarse en una pequeña y devastada zona del sur del territorio amenaza con socavar los últimos esfuerzos para forjar una tregua entre Israel y Hamás. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

#### **El gobierno y el ejército israelíes se enfrentan por un campamento propuesto para palestinos.**

Una disputa ha estallado entre el gobierno israelí y el ejército por el coste y el impacto de un campamento planeado para palestinos en el sur de Gaza, mientras los políticos criticaban ayer al ex primer ministro Ehud Olmert por advertir que el proyecto crearía un “campo de concentración” si sigue adelante. [THE GUARDIAN](#)

#### **Hamás acusa a Benjamin Netanyahu de “negarse” a alcanzar un acuerdo de alto el fuego en Gaza y “de hacer descarrilar cada ronda de negociaciones”.**

Hamás acusaba ayer al primer ministro israelí 14 de julio de “negarse” a alcanzar un acuerdo de alto el fuego en Gaza, mientras las difíciles conversaciones indirectas entre Israel y Hamás entraban en su segunda semana. Mientras las conversaciones de alto el fuego siguen estancadas, responsables de defensa



15/07/2025

civil en la franja de Gaza informaban ayer de la muerte de al menos 22 personas en nuevos ataques aéreos israelíes. [LE MONDE](#)

### **El gobierno de Benjamin Netanyahu se tambalea mientras el partido ultra ortodoxo abandona la coalición.**

El gobierno del primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, se ha visto sumido en una crisis tras la salida de un partido político judío ultra ortodoxo de la coalición gobernante en protesta por un controvertido intento de reclutar a estudiantes de seminarios religiosos en el ejército. [FINANCIAL TIMES](#)

### **Israel bombardea a Hezboláh en el valle de Bekaa, Líbano, a pesar del alto el fuego.**

El ejército israelí anunciaba este martes bombardeos contra objetivos de Hezboláh en el valle de la Bekaa, situado en el este del Líbano, a pesar de un acuerdo de alto el fuego en vigor desde noviembre. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

### **Asimismo, Israel ataca al ejército sirio en medio de enfrentamientos mortales entre clanes drusos y beduinos.**

El ejército israelí afirma haber atacado tanques militares en el sur de Siria, donde fuerzas gubernamentales y tribus beduinas se han enfrentado con milicias drusas en la última escalada en la lucha del país de Oriente Medio por la estabilidad tras 13 años de guerra civil, en la que han muerto docenas de personas. [THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

### **El ministro de defensa sirio anunció un alto el fuego total en Sweida de mayoría drusa.**

El ministro de defensa sirio anunciaba este martes, poco después de las 11:00 a. m, un alto el fuego total en Sweida, ciudad de mayoría drusa al sur de Siria, tras los enfrentamientos entre combatientes drusos y tropas gubernamentales que entraban por la mañana en la ciudad. [LE FIGARO](#)

### **Israel e Irán marcan el comienzo de una nueva era de guerra psicológica.**

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el conflicto de 12 días, que estuvo marcado por una oleada de propaganda, desinformación y operaciones encubiertas con la ayuda de inteligencia artificial y difundidas por las redes sociales.

### **Israel atacó una infame prisión iraní, y sus reclusos están pagando el precio.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre los ataques aéreos israelíes que tuvieron como objetivo símbolos del régimen iraní, como la prisión de Evin



15/07/2025

en Teherán, cuyos presos fueron trasladados a otros lugares para enfrentarse a peores condiciones y una represión cada vez más severa.

**Europa es apelada a plantear la difícil situación de los presos políticos iraníes en cualquier futura conversación.**

Grupos iraníes de derechos humanos apelan a los parlamentarios europeos y a sus gobiernos a intensificar la cuestión del maltrato a los presos políticos por parte de Teherán, argumentando que la represión de la disidencia interna debe estar en la agenda de cualquier conversación sobre las futuras relaciones entre Europa e Irán. [THE GUARDIAN](#)

**SAHEL**

**Francia muestra su disposición a negociar reparaciones por las masacres coloniales en Níger.**

Más de un siglo después de que sus tropas incendiaran aldeas y saquearan bienes culturales en su afán por incluir a Níger en su agenda colonial de África occidental, Francia ha mostrado su disposición a una posible restitución, aunque aún no ha reconocido su responsabilidad. [THE GUARDIAN](#)